POUR MEMOIRE : « LA PERPETUITE DE L'HOMME PARMI LES SIENS ET PARMI LES HOMMES DE BONNE VOLONTE ».

La personne du Mwami Alexandre KABARE RUGEMANINZI (Né à Kabare le 14 /01/1913 - décédé à Kabare, le 18/09/1980 : Cela fait 44 ans depuis qu'il nous a quittés. De son vivant, il s'est battu pour l'unité et la réconciliation de tous les Bahaya. Personnage inoubliable dans l'histoire de la RDC. Il fut un vrai patriote)



Izino ye muntu, affirment les Bashi. Le nom c'est la personne même, son individualité, ses aspirations les plus nobles et ses objectifs dans la vie.

En effet, le **Mwami RUTAGANDA** et son épouse **M'MUHAYA**, parents **d'Alexandre**, l'auraient de fois appelé du nom de **Birhenjira II**, nom qui a été prophétique quant à la conduite future du **Mwami Alexandre KABARE RUGEMANINZI** toute sa vie durant.

Birhenjira signifie la personnalité destructrice des intrigues et des projets

malveillants des gens d'un tel mauvais comportement. Cela signifie aussi la personne bienveillante avec les siens. Pour les personnes qui l'ont connu, le Grand Mwami Alexandre jusqu'à son dernier soupir connaissait les chefs de famille (les paters familia) sur toute l'étendue du Bushi. Non seulement, il les connaissait mais il les aimait, les servait, les bénissait et les protégeait. Alors, on comprendra, pourquoi il s'en prenait jour et nuit au système colonial Belge avec les intrigues de ce système, les projets mauvais de celui-ci. Jusqu'à sa mort, le Mwami Alexandre, Grand Chef coutumier du **Bushi**, ne s'était jamais considéré comme sujet de l'homme blanc, ni comme celui des évolués qui prirent la relève de l'homme blanc le 30 juin 1960 et dont le blanc restera peut-être encore aujourd'hui leur Maître à pensée. On comprendra donc pourquoi l'homme blanc l'avait relégué de 1936 à 1959, la veille de l'indépendance politique. L'homme intransigeant avec le nouveau maître sur le sol du Bushi et du Congo ne pouvait pas être supporté par le régime colonial. Le **Mwami**, par son sang royal, ne pouvait pas concevoir une seule fois à l'esprit qu'il puisse hypothéquer la royauté qu'il incarnait à jamais par suite des cadeaux «empoisonnés» du régime colonialiste bien connu à l'époque comme l'essentiel des intrigues pour asservir l'homme noir. Pourquoi s'était-il déclaré

« **Zéro-Zéro** » entre 1960 et 1980 ? Le Mwami avait été écoeuré par les manœuvres néo-colonialistes visant à mettre en place des « Bami » de paille à la solde de l'Autorité coloniale et qu'on appelait: « Chef de village, chef de poste, chef de territoire, ... chef partout ». Le Mwami a trouvé qu'il n'avait plus sa place que d'être nommé chef à la place du roi qu'il était. Il déclara qu'il était « Zéro-Zéro ». Π était donc dangereux face au programme du déploiement politique, économique, ... de l'homme blanc sur sa terre du Bushi. Curieusement sur le plan religieux, Alexandre KABARE RUGEMANINZI aura été le premier et peut être le seul Mwami du Bushi chrétien catholique craignant jusqu'à la fin de sa vie. Baptisé le 06 janvier 1928 au nom d'Alexandre, il meurt le 18 septembre 1980 après avoir reçu les sacrements de malade. Moyennant tout ce qui précède, tout homme de bonne volonté pourra saisir que cette personnalité d'heureuse mémoire était l'incarnation de la culture

shi, de la révolution contre l'impérialisme et l'esclavage, de la prospérité et de la politique pré-coloniale qui sera perturbée, bouleversée par la civilisation décandante de l'occident qui malheureusement était venue s'imposer à l'homme africain dont la civilisation coutumièrement authentique aura été fauchée à la fleur de son âge. Ce qui signifie qu'aujourd'hui de telles références ou de tels modèles font défaut dans un pays où les anti-valeurs de tous genres ont été institutionnalisées sur tous les plans : **Tout est corrompu**!

À l'occasion du 44ème Anniversaire de la mort de leur Père, la Grande Famille du Mwami Alexandre KABARE RUGEMANINZI s'interroge: Aux yeux des Congolais, des Bashi et des Bahaya en particulier, les familles royales sontelles encore des modèles d'unité et de bonne gouvernance pour les fondements de la paix et du développement au Congo?

Que dirait « Zéro Zéro » s'il revenait à la vie! Il faut nécessairement une œuvre pour immortaliser les actions et la personne du Mwami Alexandre « Zéro Zéro »

Vénéré Mwami Alexandre,

Cela fait déjà **44 ans** que tu es auprès de nos ancêtres et pourtant tu es toujours présent en nous. Nous garderons toujours en nos cœurs et mémoires tout ce que tu nous a légué comme richesse culturelle et n'oublierons jamais ce que tu as été pour nous.

Orhamuke n'omurhula gwa Kristu omu Bwami bwa Nyamuzinda.

Car tout vient de Lui, tout existe par Lui et pour Lui. A Dieu soit la gloire pour toujours. Amen (Romain 11:36)

Pour la Grande Famille du feu Mwami Alexandre KABARE RUGEMANINZI Zero Zero

> Sé/ Mwami Prosper MAMIMAMI RUTAGANDA II